

fortalece la prevención y el combate de incendios forestales

preparados para responder, especialmente en zonas de alto riesgo”.

En este contexto, el jefe de brigada Nirre 2, Juan Godoy Coliboro, realizó la presentación del equipo de brigadistas y explicó el funcionamiento de las distintas herramientas de combate, así como del sistema de abastecimiento de agua instalado en el sector, destinado a apoyar la respuesta terrestre y aérea ante eventuales emergencias, señalando que “esta piscina es un recurso clave para Lago Verde, ya que permite una respuesta aérea rápida y coordinada en caso de una emergencia, mientras los brigadistas trabajan desde tierra en el control del incendio”.

Trabajo con brigadas y fortalecimiento del factor humano

Como parte de la visita a terreno en el Área La Junta, se desarrolló una jornada de trabajo con las brigadas forestales, la cual se inició con un saludo protocolar y una instancia de conversación directa con el director regional de CONAF Aysén, Ronald Valenzuela Campos, y el jefe del Departamento de Protección contra Incendios Forestales (DEPRIF), Juan Eduardo Barrientos Erreguerena, previo al desarrollo de las actividades técnicas y de capacitación.

Durante la conversación, el jefe del DEPRIF contextualizó el escenario nacional, se-



ñalando que las condiciones meteorológicas influyen directamente en la propagación de los incendios forestales y que, aun cuando la situación local pueda verse estable, existe la posibilidad de requerir apoyo interregional, lo que implica una alta responsabilidad por parte de los jefes de brigada en la evaluación permanente de sus equipos y en la preparación para escenarios de mayor exigencia.

Posteriormente, se dio paso a la capacitación a cargo del psicólogo del DEPRIF, Milton Álvarez Mondaca, instancia enfocada en la preparación psicológica de los brigadistas, la

convivencia al interior de las bases y el buen trato entre equipos. En su intervención, el profesional enfatizó que la seguridad no solo se relaciona con lo físico, sino también con el cuidado de la salud mental y el establecimiento de normas claras que permitan un ambiente de trabajo respetuoso y colaborativo.

“Así como nos preparamos físicamente para enfrentar condiciones adversas, también debemos prepararnos psicológicamente. La convivencia respetuosa y el cuidado de la salud mental son parte fundamental de la seguridad en el trabajo de los brigadistas”, señaló.